
Centoventiduesimo incontro Tavolo tecnico PNRR - 
24/01/2025 
 
In data 24.01.2025 si è tenuto il centoventiduesimo incontro del tavolo tecnico 
sulle misure del PNRR. 
All’indirizzo lepida.net/pnrr sono disponibili le registrazioni, le sintesi ed il materiale 
raccolto degli incontri precedenti.  
Si riporta un elenco di quanto è stato discusso durante l’incontro: 
1. Ampliamento delle funzionalità BIM Durante l’incontro è stato illustrato lo 

stato della ricognizione relativa al Building Information Modeling (BIM), che ha 
visto la partecipazione di 34 enti. Tra questi si annoverano 3 comuni (Reggio 
Emilia, Bologna e Gossolengo), 4 unioni di comuni, che rappresentano 
complessivamente 30 enti, e una provincia (Forlì-Cesena). Tutti i partecipanti 
hanno manifestato un forte interesse verso l’adozione di un’iniziativa 
regionale coordinata, volta ad affrontare in maniera strutturata le 
problematiche relative all’integrazione tra il BIM e le piattaforme di 
procurement. Alla luce di tali riscontri, è stato deciso di prolungare di una 
settimana il periodo di adesione al modulo, disponibile all’indirizzo 
https://forms.gle/MDabWjMbxC9esFGw9, per consentire a un numero 
maggiore di enti di esprimere le proprie esigenze e opinioni. Successivamente, 
si procederà con l’istituzione di un tavolo di lavoro specifico, che coinvolgerà 
non solo i soggetti già partecipanti, ma anche ANCI e altre organizzazioni 
interessate, con l’obiettivo di pianificare un intervento coordinato e condiviso  

2. Intervento di Maggioli: Emanuele Tonelli di Maggioli ha fornito un 
aggiornamento dettagliato sullo stato dei lavori relativi alla misura 1.2, 
evidenziando che, al momento, 25 comuni sono stati completamente migrati 
verso le nuove piattaforme e altri 30 sono già calendarizzati per le operazioni 
di migrazione. Dei comuni già migrati, alcuni hanno già completato il 
processo di asseverazione, mentre altri sono prossimi a raggiungere questo 
obiettivo. Nonostante l’impegno richiesto da un progetto di tale portata, non 
sono state segnalate criticità generalizzate. Tuttavia, sono emerse alcune 
problematiche puntuali, tra cui la mancanza di alcuni dati essenziali per 
completare le asseverazioni e la necessità di gestire la transizione verso nuovi 
modelli tecnologici più avanzati, come l’implementazione di API per migliorare 
l’interoperabilità dei sistemi. Tonelli ha anche sottolineato che l’introduzione di 
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una nuova applicazione per la gestione delle piattaforme rappresenta una 
sfida significativa, trattandosi di un software giovane ancora in fase di 
miglioramento continuo. Un aspetto incoraggiante è stato evidenziato da un 
partecipante che ha recentemente partecipato a un incontro di 
pre-asseverazione con il team di Maggioli, elogiando l’efficacia del supporto 
ricevuto e l’attenzione ai dettagli nella verifica dei servizi. Questo feedback 
positivo lascia ben sperare che anche altri enti possano riscontrare risultati 
altrettanto soddisfacenti, consolidando la fiducia nelle iniziative in corso. 

3. Aggiornamento OIDC Il protocollo OpenID Connect (OIDC) è stato 
implementato con successo nei comuni di Corniglio e Medesano e questo 
rappresenta un ulteriore  passo avanti nell'integrazione dei servizi digitali.  Il 
file aggiornato con l'elenco degli enti è disponibile online. 

Seguono poi ulteriori interventi e approfondimenti: 
4. Valentina Fiorentini ha presentato un quadro dettagliato dello stato di 

avanzamento dei progetti relativi alla misura 1.2, evidenziando che circa il 75% 
del portafoglio è attualmente in fase di realizzazione. Questo dato riflette una 
progressione significativa, ma pone anche l’accento sull’esigenza di 
monitorare costantemente l’andamento delle attività per garantire il rispetto 
dei cronoprogrammi. 
Ha, inoltre, sottolineato l’importanza di evitare concentrazioni di verifiche nella 
fase finale, in modo da non sovraccaricare il Dipartimento e da permettere un 
completamento ordinato delle attività. 
La dottoressa Fiorentini ha inoltre evidenziato alcune criticità legate alla 
misura 1.4.1, dove la maggior parte dei progetti si trova ancora in fase di 
realizzazione, ribadendo che una maggiore attenzione al rispetto dei 
calendari condivisi è necessaria per superare i rallentamenti osservati e per 
accelerare il completamento dei progetti. Ha, infine, condiviso una tabella 
riepilogativa che offre una visione complessiva dello stato di avanzamento su 
scala regionale, fornendo un utile strumento di analisi per i soggetti coinvolti. 
La tabella è disponibile tra i Materiali dei Tavoli (qui il link). 

5. Dimitri Tartari ha dichiarato di non avere novità ulteriori rispetto al tavolo di 
venerdì 17 gennaio. 

6. Gianpaolo Artioli (ANCI) ha riportato l’esito di un incontro con il Dipartimento 
della Funzione Pubblica riguardante i nuovi avvisi per enti terzi. Durante 
l’incontro, è emerso che i dettagli relativi a questi avvisi sono ancora in fase di 
definizione, generando preoccupazioni tra i partecipanti. In particolare, sono 
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state segnalate incertezze sulla tempistica di pubblicazione e sull’accessibilità 
dei fondi per gli enti interessati. Sebbene le informazioni ricevute siano state 
poco rassicuranti, il Dipartimento ha garantito che ulteriori chiarimenti 
saranno forniti a breve. Artioli ha sottolineato l’importanza di mantenere un 
canale di comunicazione aperto tra il Dipartimento e gli enti locali per 
agevolare una corretta interpretazione delle linee guida e una pianificazione 
tempestiva delle attività. 

 
L’incontro si conclude senza ulteriori interventi e domande. 
Il prossimo tavolo tecnico si terrà  venerdì 31 gennaio 2025, sempre alle 11:30. 
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